

Jahresbericht 2017

Bündnis 90/Die Grünen OV Müllheim-Neuenburg u. Umgebung
19.06.2018





**Humanität
besteht darin,
dass nie ein Mensch
einem Zweck
geopfert wird.**

Albert Schweizer

**Ein gutes und friedliches Neues Jahr
wünscht Ihnen**

Bündnis 90/Die Grünen

**Ortsverband Müllheim-Neuenburg
und Umgebung**



Feb. 2017: Beitritt zum Bündnis Sozialticket bei



- Im Markgräflerland hat sich ein Bündnis verschiedener sozial und politisch engagierter Gruppen gegründet um die Einführung eines Sozialtickets in Breisgau Hochschwarzwald zu unterstützen.
- Unterschriftenaktion als erste Maßnahme gestartet.
- Freiburg hat Ende 2016 ein Sozialticket für den Stadtbereich eingeführt.
- Menschen die Transferleistungen, wie ALG II, Sozialhilfe, Wohngeld usw. beziehen können eine preisreduzierte, personenbezogene Regiokarte kaufen.
- Es ist unser erklärtes Ziel, auch in Breisgau-Hochschwarzwald ein Sozialticket einzuführen.
- Im Herbst 2015 hatte die Grüne Kreistagsfraktion einen Antrag auf Einrichtung eines Arbeitskreises zur Einführung eines Sozialtickets im Landkreis eingebracht.
- Der AK wurde auch eingerichtet.
- Herbst 2017 Antrag der Kreistagsfraktion auf Einführung eines Sozialtickets, der leider keine Mehrheit fand.



- **Aufruf zur Teilnahme am Ostermarsch in Müllheim.** Ostermontag, 14.00 Uhr vor der Robert-Schumann-Kaserne
- *Veranstalter: Friedensrat Markgräflerland und DGB KV Markgräflerland.*
- Die Ostermärsche setzen Zeichen für Frieden und Menschlichkeit, gegen Krieg, Terror und Verfolgung. Je mehr Menschen an den Ostermärschen teilnehmen, umso größer das Signal, das von diesen Veranstaltungen ausgeht.
- **Setzen auch Sie ein Zeichen für Frieden, Freiheit, Mitmenschlichkeit beim Ostermarsch in Müllheim.**



Mai 2017:

Menschenunwürdig leben – Umgang mit obdachlosen Menschen

- In einem Schreiben an Bürgermeisterin Astrid Siemes-Knoblich wird auf Missstände bei der Unterbringung von obdachlos gewordenen Menschen aufmerksam gemacht
- und eine menschenwürdige Unterbringung eingefordert.
- Die Belegung im Dekan-Doleschal-Haus wurde so verdichtet, dass nicht mehr von menschenwürdigen Verhältnissen gesprochen werden kann.
- Begründung der Stadtverwaltung: Die Unterbringung von zwei Personen in einem Zimmer (ca. 14 qm) sei sinnvoll um der sozialen Vereinsamung entgegen zu wirken.
- In einem erneuten Schreiben bekräftigten wir unsere Position.
- Für die Anschlussunterbringung von Flüchtlingen gelten die gleichen Kriterien.
- Die Diskussion ist nicht zu Ende.
- Bei der Anschlussunterbringung scheint es Verbesserungen zu geben.
- Die Situation im Dekan-Doleschal-Haus ist unverändert.

➤ :



6. Juli 2017: **Europa macht dicht – Warum Menschen flüchten und wie die EU versucht sie abzuwehren.**
Mit Barbara Lochbihler, MdEP

- Informations- und Diskussionsveranstaltung im Bürgerhaus Müllheim
- Barbara Lochbihler berichtet über Fluchtursachen
- Fluchtwege
- Neukonjunktur des Sklavenandels
- Wie Europa seine Grenzen immer mehr dicht macht.



- Vor dem Hotel Bauer sprach und diskutierte Barbara Lochbihler mit Flüchtlingen über deren Situation.



20. Juni 2017:

Wanderung von Sulzburg nach Buggingen

Zu einer Wanderung von Sulzburg nach Buggingen hatte der Bundestagskandidat Gerhard Zickenheiner eingeladen.

Bei herrlichem Wetter, mit viel Sonne aber sehr warm, fand sich nur eine kleine Gruppe am Marktplatz ein.

In Buggingen wartete im Bio-Weingut Ruesch ein Vesper auf die Wanderer.



JHV am 27.06.2017 + Vortrag Wunder der Winzigkeit

INSEKTEN – Wunder der Winzigkeit, wo sind sie geblieben?

Schmetterlinge, Bienen, Libellen,
Käfer und nehmen in erschreckendem
Maße ab.

Studien belegen einen alarmierenden
Rückgang von und ein anhaltendes
Artensterben in allen Lebensräumen
vom Wattenmeer bis ins Hochgebirge

Coralie Engler-Lehner und Lilly
Nockemann berichten über eine von
ihnen initiierte Petition mit der sie auf
das Problem aufmerksam machen
wollten.



JHV

Nach dem
Jahresbericht und
der Aussprache
erfolgte die
Entlastung des
Vorstands.

Bei den
anschließenden
Wahlen wurde der
amtierende
Vorstand wieder
gewählt.

25. Juli 2017:

Energie ohne Kohle + Atom – Risiko-AKW Fessenheim

Zu diesem Thema fand eine Diskussionsveranstaltung mit **MdB Sylvia Kotting-Uhl** und dem **Bundestagskandidaten Gerhard Zickenheiner** statt.

Am Nachmittag standen an einem Informationsstand die beiden PolitikerInnen interessierten Menschen für Fragen zur Verfügung



A poster for a discussion event. At the top, it features the logo of Bündnis 90 Die Grünen (a sunflower) and the text "BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN" and "AN DER SPITZE DER POLITIK". Below this is a portrait of a smiling woman with blonde hair. A pink banner in the bottom right corner of the portrait area says "D., 25.07. 19:30 Uhr". Below the portrait, the main title "ENERGIE OHNE KOHLE UND ATOM" is written in large, bold, white and yellow letters. Underneath, the text reads "Wie weiter mit dem Risiko - AKW Fessenheim?" followed by "Diskussionsveranstaltung mit Sylvia Kotting-Uhl MdB und Gerhard Zickenheiner Kandidat im Wahlkreis Lörrach".

Bündnis 90/Die Grünen OV Müllheim-Neuenburg u. Umgebung
19.06.2018



12. Sept. 2017:

“Europa – Ja klar, aber wie?” mit MdEP Reinhard Bütikofer und Gerhard Zickenheiner.

Reinhard Bütikofer, MdEP diskutierte gemeinsam mit Gerhard Zickenheiner, auf dem Markgräfler Platz in Müllheim mit interessierten Bürgern zum Thema: „Europa – Ja klar, aber wie?“.

„An Europa führe kein Weg vorbei“. erklärte Bütikofer.

Auch der einsetzende Regen schreckte nicht. Da wurde einfach ein Dach über das Publikum gestellt.



August/Sept.
2017

Infostände zur Bundestagswahl

- Ab Ende August fanden im Hinblick auf die Bundestagswahl viele Informationsstände statt.
- In Müllheim beim Wochenmarkt
- In Sulzburg auf dem Wochenmarkt
- In Ballrechten-Dottingen auf dem Wochenmarkt
- In Neuenburg auf dem Wochenmarkt
- Gerhard Zickenheiner war bei den meisten Ständen dabei.
- Am 15. Sept. mit Staatssekretärin und MdL Bärbl Mielich



Bündnis 90/Die Grünen OV Müllheim-Neuenburg u. Umgebung
19.06.2018



Bundestagswahl 2017

In Badenweiler, Ballrechten-Dottingen, Müllheim, Staufen und Sulzburg erhielten wir die zweitmeisten Stimmen.

	Zeitstimmen absolut	%	% 2013
Auggen	228	14,5	12,4
Badenweiler	437	17,6	15,4
Ballrechten-Dottingen	264	16,8	12,9
Buggingen	382	15,7	14,5
Eschbach	215	14,9	11,9
Heitersheim	622	17,0	14,0
Müllheim	1.919	18,0	15,1
Neuenburg	836	12,4	10,5
Schliengen	473	14,2	12,6
Staufen	1.091	21,6	18,4
Sulzburg	386	21,7	17,8

10. Nov. 2017:

AKW Fessenheim und kein Ende

- ▶ Mit einer Pressemitteilung protestierten der Ortsverband gegen die Ankündigung von Umweltminister Nicolas Hulot, dass die Reduzierung der Atomenergie in Frankreich etwas hinausgeschoben werden müsse.



Bündnis 90/Die Grünen OV Müllheim-Neuenburg u. Umgebung
19.06.2018





**„Nur wenn wir in dieser Welt
gemeinsam leben,
Hass abbauen und
Freundschaften schließen,
nur dann hat diese Welt eine
Zukunft.“**

Johannes Rau.

**Ein gutes und friedliches Neues Jahr 2018
wünscht Ihnen**

**Bündnis 90/Die Grünen
Ortsverband
Müllheim-Neuenburg und Umgebung**